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Врио губернатора Кузбасса Илья Середюк 
провёл прямую линию с жителями региона.

Вопросы от жителей поступали как на платформу «Куз-
басс Онлайн», так и в кол-центр.    

Одна из важнейших тем прямой линии – подготовка к 
предстоящему учебному году. Илья Середюк отметил, что 
ежегодно на обеспечение безопасности в школах из област-
ного бюджета выделяется около 1 миллиарда 200 миллио-
нов рублей. Сейчас все заведения прошли проверки МЧС, 
Роспотребнадзора. 

Также в этом году в Кемерове после капремонта по про-
грамме «Моя новая школа» распахнут двери для учеников 
три учебных заведения: лицей № 23, городской классиче-
ский лицей и школа № 84. 

Врио губернатора отметил, что Кузбасс в полном объё-
ме выполнил поручение президента РФ Владимира Путина 
об организации бесплатного горячего питания для школь-
ников 1–4-х классов. Кроме того, в Кузбассе реализуется ре-
гиональный проект по модернизации школьных пищебло-
ков. В текущем 2024 году в проект включено 11 образова-
тельных организаций.

В продолжение темы образования, отвечая на вопрос жи-
теля региона, Илья Середюк рассказал о предварительных 
результатах вступительной кампании в вузы: «В этом году мы 
получили более 42 тысяч заявлений от выпускников школ, 
желающих поступить в наши вузы. Это даже больше, чем в 
прошлом году. Мы рады такому результату, ведь это свиде-
тельствует о том, что система высшего образования в реги-
оне трансформируется в лучшую сторону. Адаптируются те 
направления, которые пользуются спросом на рынке труда 
и востребованы у работодателей».

Врио губернатора отметил, что в этом году наблюдается 
высокий спрос на IT и инженерные специальности.  

Большой всплеск интереса – к учебным заведениям сред-
него профессионального направления. Ежегодно в наших 
заведениях обучается около 17 тысяч подростков, а спрос 
ещё больше. 

«У нас 66 техникумов и колледжей готовят специалистов. 
В последнее время кратно увеличился спрос на образование 
в средних специальных учебных заведениях. Конкурс в два 
раза выше, чем в вузе! Перед нами стоит задача совершен-
ствовать это направление, так как специалисты высоко вос-
требованы, предприятия их готовы трудоустраивать», – от-
метил глава региона. Особенно пользуются спросом стро-
ительные профессии, например сварщики фрезеровщики, 
монтажники, оконщики. 

Илья Середюк отметил, что на фоне такого интереса ре-
гион должен улучшать профессионально-техническую базу 
колледжей. И на встрече с министром образования России 
в Москве было принято решение включить в федеральную 
программу ремонт девяти кузбасских колледжей. К тому же 
индустриальные партнёры помогут оснастить учебные ма-
стерские необходимым оборудованием. 

Будут совершенствоваться условия жизни для студентов. 
Илья Середюк рассказал о планах по созданию межвузовско-
го студенческого кампуса «Кузбасс» (площадки в Кемерове 
и Новокузнецке), а также о ремонте студенческих общежи-
тий. До конца 2024 года планируется завершить ремонт об-
щежития КемГУ на 400 мест, общежития № 3 КузГТУ (чет-
вёртый корпус этого вуза уже отремонтирован). Завершают-
ся работы в учебном корпусе Строительного института, так-
же намечена большая программа по приведению в порядок 
мест проживания и учёбы СибГИУ. 

День шахтёра – 2024
Врио губернатора Илья Середюк рассказал, как отметим 

уже на текущей неделе День шахтёра в Кузбассе.
В регионе объявлен старт Шахтёрской недели. Врио гу-

бернатора посетит несколько угледобывающих предприя-
тий. И везде первым делом посмотрит, насколько выпол-
няются экологические мероприятия, соблюдается безопас-
ность труда. 

Традиционно в Кузбассе выбирается столица торжеств, в 
2024 году это Новокузнецкий муниципальный округ. В по-
сёлке Загорском капитально отремонтирована школа, стро-
ятся начальная школа и Дом культуры, в селе Анисимово – 
мост через реку Ускат. Также приводится в порядок спортив-
ная инфраструктура, фасады домов. 

В Новокузнецке и Кемерове 23 августа пройдут тради-
ционные торжественные парады с участием предприятий 
промышленности, энергетики, транспорта и учреждений 
образования. 

В этом году вновь состоятся показательные выступле-
ния авиагруппы высшего пилотажа «Стрижи». Также вы-
ступят звёздные гости: в Кемерове – группа «Любэ», Алек-
сандр Маршал – в Новокузнецке. Запланированы празднич-
ные салюты на Театральной площади в Новокузнецке и Мо-
сковской площади в Кемерове. 

О других вопросах
Илья Середюк, отвечая на вопрос о перспективах особой 

экономической зоны «Кузбасс», отметил, что на сегодня как 
минимум 15 инвесторов готовы стать резидентами, а сово-
купный объём инвестиционных вложений составит около 
200 миллиардов рублей.

Некоторые участники уже приступили к проектирова-
нию, в частности, заводов по глубокой переработке молока, 
зерна, амаранта и масличных культур. Инвесторы готовят за-
явки на требующуюся номенклатуру профессий, её передают 
в наши учебные заведения, чтобы заранее готовить эти вы-
сококвалифицированные востребованные кадры. 

Также интенсивно развивается машиностроение, на ряде 
предприятий запускаются новые производства 

Как отметил Илья Середюк, Кузбасс как угольный реги-
он является полигоном для испытания новой техники, чем 
раньше занимались иностранные производители. В связи с 
санкциями поставка оборудования ухудшилась, что пошло 
только на руку местным производителям. Если раньше 90 
процентов всей техники угольщики привозили из-за рубе-
жа, то сейчас они вполовину сократили поставку импортно-
го оборудования и пользуются нашим. Задача – чтобы про-
дукция была качественной, безопасной и более дешевой, чем 
западные образцы.

Также на прямой линии шла речь о благоустройстве дво-
ров и общественных пространств, ремонте дорог и многом 
другом. На все вопросы жители получат письменные ответы. 

Оксана ПАНАРИНА.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

О самом 
главном – 
от первого лица

ПОДРОБНОСТИ

Время собирать урожай

n Фото Савелия Баширова.

n Фото Сергея Шпица.

РАЗВИТИЕ КУЗБАССА

Перспективный округ

Окончание. Начало на 1-й стр.

«В этом году картофель посади-
ли на 300 гектарах – у нас земли как 
в Ленинск-Кузнецком, так и в Кра-
пивинском округах. Сорта в основ-
ном выращиваем отечественные: «не-
вский» и «тулеевский», остальные – 
импортные, но их всего процентов 
двадцать, – рассказывает Николай 
Сафонов, генеральный директор ООО 
«Весна». – Мы являемся семеновод-
ческим хозяйством, а семена реали-
зуем не только по области. Основную 
часть семенного картофеля покупает 
Азербайджан».

Нынешнее жарко-дождливое лето 
пришлось не совсем по душе картофель-
ной культуре. Как отмечает Николай 
Сафонов, большое количество осадков 
уплотнило почву. Чтобы картофель «не 

задохнулся», с некоторых полей селяне 
уже убрали ботву. 

В целом прогноз по урожайности 
также вполне оптимистичный.

Овощной набор
Кузбасс полностью обеспечивает 

себя картофелем. Особое внимание в 
регионе уделяется обеспечению жите-
лей и другими овощами и зеленью. Так, 
в конце июля врио губернатора посетил 
в Кемеровском муниципальном округе 
СПК «Береговой» – это крупнейший 
производитель овощей в Кузбассе. В 
2023 году предприятие обеспечило 50 
процентов всего валового сбора овощ-
ной продукции в коллективных хозяй-
ствах региона. Урожайность овощных 
культур составила 728 ц/га, картофе-

ля — 350 ц/га, что в 1,4 и 1,8 раза выше 
среднеобластного уровня. Также в «Бе-
реговом» демонстрируют высокую уро-
жайность зерновых – более 30 ц/га.

Врио губернатора осмотрел произ-
водственные мощности «Берегового», 
уделив особое внимание цеху реализа-
ции предприятия. В его состав входит 
семь складов для хранения картофеля, 
капусты, моркови, свёклы, лука и дру-
гих овощей открытого грунта. Кроме 
того, на территории цеха расположен 
современный холодильный склад на 
2 тысячи тонн с компьютеризирован-
ной системой контроля микроклимата. 
Илья Середюк высоко оценил уровень 
технической оснащённости предприя-
тия. Она реализуется как на территории 
Кузбасса, так и за пределами региона.

На вопрос о том, может ли Кузбасс 
стать сельскохозяйственной столицей 
Сибири, глава региона ответил, что 
шанс точно есть.

«Мы выращиваем в Кузбассе всё, что-
бы обеспечивать свои потребности и от-
правлять продукцию в другие регионы. 
Это касается выращивания овощей в от-
крытом грунте, производства яиц. У нас 
есть шанс достичь производства молока 
в полном объёме и его переработке. Мы 
обеспечиваем себя зерном продоволь-
ственного класса и тем, что идёт на корм 
скоту. И готовы выращивать больше. В 
Кузбассе будет построен завод по глубо-
кой переработке зерна. По масличным 
культурам: становится всё больше пло-
щадей, занятых под рапс и амарант, и для 
их переработки у нас есть небольшие за-
воды, но будет построено более крупное 
предприятие», – отметил Илья Середюк.  

Для того чтобы сельское хозяйство 
развивалось, в регионе действует це-
лый ряд мер поддержки сельхозпроиз-
водителей.

Оксана СОХАРЕВА. 

Окончание. Начало на 1-й стр.

«Я работаю в этой поликлинике с 
1987 года. Когда мы находились в двух-
этажном здании, то было намного ком-
фортнее. Но, к сожалению, пришлось 
переехать в одноэтажное, которое со-
всем не приспособлено под такой по-
ток посетителей. Но скоро всё изме-
нится. Новая поликлиника превзош-
ла все мои ожидания. Я в полном вос-
торге от детского отделения. Да и все 
остальные помещения очень уютные и 
удобные. Самое главное, что всё пред-
усмотрено, не только приём, но и опе-
рационная – прекрасное место для хи-
рурга. Мы в таких условиях никогда не 
работали. Понятная навигация, всё ор-
ганизовано для людей с плохим зрени-
ем и слухом, для маломобильных паци-
ентов. Думаю, что далеко не в каждом 
муниципалитете есть подобное медуч-
реждение», – делится впечатлениями 
одна из сотрудниц поликлиники Ната-
лья Шевелева.

Поликлиника удобно расположена в 
центре посёлка: в шаговой доступности 
от автовокзала и других объектов ин-
фраструктуры. Медицинскую помощь 
здесь смогут получать 45 тысяч жите-
лей округа. Детская поликлиника рас-
считана на ежедневный приём 250 па-
циентов, взрослая – на 400, в женскую 
консультацию смогут приходить до 100 
пациенток, а стоматологическое отде-
ление сможет принять до 150 человек. 

Всё для детей
В ходе рабочей поездки врио губер-

натора Кузбасса Илья Середюк осмо-
трел здание начальной школы в дерев-
не Усть-Тарсьме. Капитальный ремонт 
здесь провели в рамках государствен-
ной программы «Комплексное разви-
тие сельских территорий».

«Школа в селе – центр развития. 
Там, где есть школа, есть дети, творче-
ство, жизнь. Важно, что сейчас в малых 
населённых пунктах они модернизиру-
ются. Сегодня мы посмотрели, как по-
сле капитального ремонта преобрази-
лось здание в Усть-Тарсьме, какое со-
временное оборудование установили в 
учебных классах, спортзале, пищебло-
ке. Кузбасс взял курс на обновление со-
циальных объектов старой постройки, 
приведение их к новому современно-
му региональному стандарту. Про эту 
сельскую школу уверенно можно ска-
зать, что она полностью готова к 1 сен-
тября», – сказал Илья Середюк.

Школа в Усть-Тарсьме относится к 
Окуневской СОШ, в ней занимаются 

начальные классы и размещается одна 
группа дошкольников. Одноэтажное 
здание площадью 880 кв. метров, по-
строенное ещё в 1965 году, было при-
знано аварийным. Ремонтные работы 
стартовали в феврале 2023 года. Строи-
тели заменили кровлю, водопровод, ка-
нализацию, смонтировали систему ви-
деонаблюдения и оповещения, обеспе-
чили пропускной режим.

В обновлённых кабинетах установи-
ли интерактивные панели. В пищеблок 
было поставлено современное оборудо-
вание. Рабочие отремонтировали меди-
цинский кабинет и библиотеку, при-
школьную территорию. В учреждении 
созданы условия для внеурочной дея-
тельности, а оснащение спортзала по-
зволит открыть вечерние секции и про-
водить мероприятия для всех жителей 
деревни. Главным подарком для детей 
и педагогов стал актовый зал, которо-
го в школе просто не было. Для ребят 
уже закупили новые учебники. Также к 
учебному году подготовлены помеще-
ния для дошкольной группы на 20 де-
тей, в том числе спальня и игровая зона. 
В целом на ремонт и оснащение школы 
был направлен 141 млн рублей.

«Нам повезло попасть в государ-
ственную программу национальных 
проектов сельских территорий. Школа 
была буквально восстановлена. Теперь 
она такая единственная в районе. Все 

дети мечтают тут учиться. Наши ребя-
та и их родители действительно счаст-
ливы», – рассказывает директор шко-
лы Светлана Меренкова.

Молочная долина
Врио губернатора Кузбасса Илья 

Середюк принял участие в закладке 
памятного камня в селе Окунево Про-
мышленновского муниципального 
округа. Здесь стартовало строительство 
молочно-товарной фермы на 3 350 го-
лов ООО «МТФ «Родная земля». Ввод 
в эксплуатацию первой очереди ком-
плекса запланирован на август 2025 
года, второй – на 2028-й.

«Кузбасс обладает уникальными 
преимуществами, прежде всего это 
плодородие наших земель, сильная 
школа аграриев и предприимчивые 
люди. Промышленновский муници-
пальный округ – это отличный пример 
развития сельского хозяйства. Здесь не 
осталось брошенных сельхозземель – 
всё в обороте. Главное, что выпуска-
емая продукция есть на полках куз-
басских магазинов. В ближайшие два 
года здесь появится новый современ-
ный животноводческий комплекс. Он 
позволит обеспечить продукцией соб-
ственного производства жителей Куз-
басса, создать дополнительные рабо-
чие места. В рамках государственной 
поддержки сможем возместить часть 
затрат на строительство объекта и при-
обретение племенного поголовья», – 
сказал Илья Середюк.

Проектная мощность комплекса со-
ставит 26,1 тысячи тонн молока в год, 
стоимость проекта – 4,1 млрд рублей. 
При строительстве комплекса будут 
максимально использоваться сырьё и 
комплектующие изделия, выпускае-
мые на предприятиях Кузбасса. Ввод в 
эксплуатацию позволит создать 400 ра-
бочих мест и обеспечить прирост про-
изводства молока в регионе в размере 
9 процентов к уровню 2025 года. Дое-
ние коров будет осуществляться в до-
ильном зале на установке типа «кару-
сель» на 72 места. Кроме того, в состав 
молочно-товарной фермы войдёт спе-
циализированная площадка по выра-
щиванию крупного рогатого скота мо-
лочных пород на 3 940 голов. 

Светлана БУЛАЕВА.

ОФИЦИАЛЬНО

Новая коллегия России
Президент подписал Указ «О Морской коллегии 
Российской Федерации».

Согласно документу, в Морской коллегии создаёт-
ся Совет по стратегическому развитию Военно-Мор-
ского Флота, Совет по защите национальных инте-
ресов в Арктике и Совет по развитию и обеспечению 
морской деятельности. Председателем коллегии на-
значен помощник президента Николай Патрушев. Об 
этом сообщил сайт Кремля.

Утверждено положение об Управлении по вопро-
сам национальной морской политики. Согласно по-
ложению, к основным его задачам относятся: обе-
спечение формирования президентом национальной 
морской политики России, подготовка предложений 
по её реализации, обеспечению национальных инте-
ресов страны в Мировом океане, развитию морского 
потенциала, осуществлению морской деятельности, 
развитию судостроительного комплекса. Управление 
участвует по поручению президента или руководите-
ля администрации президента в реализации указан-
ных предложений и осуществляет информационно-
аналитическое и организационное обеспечение дея-
тельности Морской коллегии.

Вера СКВОРЦОВА.

ВЫСТАВКА

Трофеи российских бойцов
В Кемерове на этой неделе откроется выставка 
трофейной техники НАТО.

Как отмечает пресс-служба администрации об-
ластного центра, единственная в России передвижная 
выставка трофейной техники, захваченной и уничто-
женной бойцами группировки войск «Центр» в ходе 
боевых действий на Донецком и Авдеевском направ-
лениях СВО, прибывает в областной центр. Её пере-
мещают машины на железнодорожных платформах, 
а наиболее поврежденные образцы везут на автомо-
бильных тралах.  

На выставке «Сила V правде – гордость и побе-
да» будет представлено 14 единиц военной техники 
производства США, Великобритании, Германии, Ав-
стрии, Турции и Украины, более 40 образцов ракет-
но-артиллерийского вооружения. Выставку уже по-
смотрели в Свердловской, Челябинской, Курганской 
и Тюменской областях.

В Кемерове она откроется 22 августа рядом с Мо-
сковской площадью и будет работать ежедневно до 
31 августа с 10:00 до 21:00. Вход свободный (0+).   

Инга ПЕТРОВА.

ФЕСТИВАЛЬ

Карусель народных традиций 
и промыслов
В субботу центре села Ваганово Промышлен-
новского округа состоялся XIII фестиваль-кон-
курс национальных культур «Радужная кару-
сель». 

Праздник прошёл в рамках Года семьи в Рос-
сии. 11 творческих коллективов из территорий окру-
га представили национальные культуры разных наро-
дов: татар – жители Калинкинского территориально-
го отдела, армян – Лебедевского, русских – Окунев-
ского, азербайджан – Падунского, чувашей – Плот-
никовского, белорусов – Пушкинского, шорцев – 
Тарабаринского, бурят – Тарасовского, таджиков – 
Титовского, мордвы – Промышленновского, корей-
цев – Вагановского территориального отдела. 

Участников фестиваля-конкурса приветствовал 
глава Промышленновского муниципального округа 
Сергей Федарюк. Он отметил, что этот многожанро-
вый красочный праздник проходит в 13-й раз и да-
рит возможность жителям ближе познакомиться с 
традициями и культурой народов, населяющих про-
мышленновскую землю. Это же мероприятие спо-
собствует налаживанию прекрасных взаимоотноше-
ний и желанию проживать единой дружной семьей. 
Именно в сплочённости – сила, залог успеха всех до-
брых начинаний, укрепления государственности и 
могущества страны.

В шатрах и палатках на фестивале мастера Про-
мышленновского округа предлагали изделия декора-
тивно-прикладного творчества. А блюда по рецептам 
национальной кухни любой участник мог продегу-
стировать. Для гостей праздника работали торговые 
площадки, для детей организовали игровые и развле-
кательные активности. 

Свои таланты команды – участники конкурса 
смогли продемонстрировать в номинациях «Округ 
традиций», представлении национальных костю-
мов «Этностиль», презентации национальных блюд 
«Округ хлебосольный», выставке-конкурсе декора-
тивно-прикладного творчества «Хоровод ремёсел», 
спортивной номинации «Команды, на старт!». 

По итогам всех конкурсов лауреатом фестиваля 
национальных культур признана команда Пушкин-
ского территориального отдела. Команде вручён ди-
плом, памятный кубок и денежная премия. 

XIV фестиваль национальных культур состоится в 
с. Краснинском Пушкинского теротдела.

Инга ПЕТРОВА.
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В работе принял онлайн-участие 
Александр Брод, председатель ассо-
циации «Независимый обществен-
ный мониторинг», член Совета по пра-
вам человека при Президенте России. 
Он высоко оценил эффективность ра-
боты штаба и общественных экспер-
тов, уровень готовности системы об-
щественного наблюдения Кузбасса и 
пожелал всем честных, прозрачных и 
спокойных выборов, где простому из-
бирателю было бы удобно и комфор-
тно голосовать. 

Эксперты и члены общественно-
го штаба по наблюдению за выбора-
ми в Кузбассе отметили высокий уро-
вень политической культуры в нашем 
регионе.

Избирательный процесс набирает 
обороты. Так, в рамках единого дня го-
лосования (ЕДГ) 2024 года в Кузбассе 
пройдёт 15 избирательных кампаний. 
Основная кампания – досрочные вы-
боры губернатора Кузбасса. 

В 14 муниципальных образованиях 
региона пройдут выборы в представи-
тельные органы местного самоуправ-
ления (11 – основные выборы, 3 – до-
полнительные): в Белове, Киселёвске, 
Новокузнецке; Ижморском, Кемеров-
ском, Крапивинском, Ленинск-Кузнец-
ком, Промышленновском, Топкинском, 
Тяжинском, Чебулинском, Юргинском, 
Яйском и Яшкинском муниципальных 
округах пройдут выборы депутатов. За-
мещению подлежат 194 мандата.

͏ост конкуренʹии
Этап регистрации подтвердил тра-

диционный расклад политических сил 
в регионе и высокий уровень готовно-
сти политических партий к реальной 
борьбе на выборах высшего должност-
ного лица и за депутатские мандаты на 
муниципальном уровне.

Своих кандидатов на должность 
главы региона выдвинули пять партий: 
региональные отделения партий «Еди-
ная Россия», ЛДПР, «Новые люди», 
«Справедливая Россия – Патриоты – 
За правду», «Коммунистическая пар-
тия Российской Федерации».

Выдвижение отражает текущую 
политическую ситуацию в регионе. 
Партии стабильно расширяют вли-
яние, результативно участвуя в вы-
борах на муниципальном уровне, все 
пять партий представлены в регио-
нальном парламенте. Участие канди-
датов в выборах ВДЛ несомненно уси-
лит позиции партий и на местных вы-
борах. Участие в текущих избиратель-
ных кампаниях партии оценивают как 
создание плацдарма для результатив-
ного участия на парламентских выбо-
рах 2026 года.

«На возросшую активность партий 
указывает и тот факт, что на выборах 
ВДЛ в ЕДГ-2024 участвуют представи-
тели пяти партий, что выше показате-
лей ЕДГ-2023 на 20 процентов. В 2023 

году были выдвинуты кандидаты от 
четырёх партий. В 2024 году в избира-
тельную борьбу включился представи-
тель партии «Новые люди», – отмечает 
Владислав Овчинников, председатель 
Общественной палаты Кузбасса, пред-
седатель общественного штаба по на-
блюдению за ходом выборов в Кузбассе.

По его мнению, это отражает обще-
российскую тенденцию, так как обра-
зованная в 2020 году партия «Новые 
люди» накопила опыт участия в из-
бирательных кампаниях и создала пул 
конкурентноспособных кандидатов на 
муниципальном уровне.

«Таким образом, даже по количе-
ственной составляющей кандидатов на 
должность губернатора Кузбасса пока-
зывается возросший уровень полити-
ческой конкуренции в рамках изби-
рательной кампании, именно тех пар-
тий, которые смогли завоевать свой 
электорат», – также считает эксперт 
Александр Митин, кандидат полити-
ческих наук.

Этот показатель (пять кандида-
тов на пост) выше среднего общерос-
сийского показателя на выборах выс-
ших должностных лиц в этом году – 
4,6 кандидата на место.

Владислав Овчинников отметил: 
«В информационном поле региона 
этап выдвижения и регистрации кан-
дидатов на пост губернатора широ-
ко освещался СМИ с участием членов 
общественного штаба и общественных 
экспертов. Никаких проблемных ситу-
аций, негатива, требующих присталь-
ного внимания системы общественно-
го наблюдения, не возникло. Предвы-
борная кампания развивается по кон-
сервативному сценарию, сохраняя ста-
бильный нейтрально-положительный 
характер экспертных комментариев и 
дискурса».

͗ирокий спектр
Результаты этапа регистрации по-

казывают активное участие в выборах 
на муниципальном уровне как полити-
ческих партий, так и кандидатов-само-
выдвиженцев. 

Кандидаты, списки кандидатов 
выдвинуты шестью избирательными 
объединениями («Единая Россия», 
«Справедливая Россия – Патриоты – 
За правду», КПРФ, ЛДПР, «Граждан-
ская инициатива», «Новые люди»). 

В большинстве муниципальных 
образований на один мандат выдви-
нуто три кандидата и более, в Крапи-
винском, Юргинском, Яшкинском му-
ниципальных округах на один мандат 
– по два кандидата.

Вам не откаͥут
Определённые партиями стратегии 

участия в выборах 2024 года позволи-
ли преодолеть этап регистрации без 
потерь. Все пять кандидатов от пяти 
партий были зарегистрированы 1 ав-
густа. Этап выдвижения и регистра-
ции прошёл без проблем и жалоб. От-
метим, что и на выборах 2023 года все 
кандидаты от четырёх партий были за-
регистрированы без каких-либо сбоев. 

Это свидетельство высокого уров-
ня подготовки, ответственности и опы-
та партий, эффективно работающих в 
регионе. Подчеркну, что в 21 субъек-
те Российской Федерации на выборах 
высших должностных лиц число от-
казов сократилось с 42 процентов от 
выдвинувшихся до 10 процентов (с 80 
кандидатов до 15). На этом фоне Куз-
басс демонстрирует традиционную 
стабильность.

Итоги регистрации на выборах в 
представительные органы местного 

самоуправления показывают сокра-
щение числа отказов в регистрации 
по сравнению с прошлым электораль-
ным циклом. Всего 3,78 процента от 
числа выдвинутых кандидатов полу-
чили закономерный отказ в регистра-
ции по причине недостаточного ко-
личества достоверных и действитель-
ных подписей.

В рамках патриотического 
договора

В Кузбассе подтверждается об-
щероссийская тенденция последних 
лет, демонстрирующая что партии, 
находящиеся вне поля патриотиче-
ского консенсуса, утрачивают под-
держку избирателей и теряют опыт 
участия в избирательных кампани-
ях. В Кузбассе, как и в большинстве 
регионов, «Гражданская инициати-
ва» не смогла добросовестно собрать 
подписи избирателей. 

«Абсолютное большинство партий 
действует в поле консенсуса по клю-
чевым вопросам обеспечения нацио-
нальных интересов. Партии, которые 
находятся за пределами поля патри-
отического консенсуса, утрачивают 
электоральную поддержку, в большин-
стве регионов выдвижения не смогли 
собрать подписи избирателей, – гово-
рит эксперт Александр Митин. – Ука-
занный механизм скорее рассчитан не 
на результативное участие в выборах, 
а на привлечение внимания к партии, 
уже потерявшей «своего» избирателя 
в регионе».

На решение избиркома была по-
дана только одна жалоба (на 9 авгу-
ста), что ещё раз подтверждает обо-
снованность решений регионального 
избиркома.

Проигравших не будет
Несомненно, экспертное сообще-

ство отмечает большой авторитет дей-
ствующего врио губернатра, тем не 
менее каждая партия, каждый канди-
дат добьются поставленных целей для 
этой кампании. 

«Все кандидаты имеют значитель-
ный опыт работы в политической сфе-
ре на поприще работы в органах мест-
ного самоуправления, региональной 
исполнительной и законодательной 
власти, а значит, и равные конкурент-
ные возможности. Выдвинувшие кан-
дидатов парламентские политические 
партии представляют широкий спектр 
политических идеологий, опираясь на 
разные сегменты сложноорганизован-
ного российского общества и обеспе-
чивая таким образом интересы всех со-
циальных страт и групп населения», - 
говорит эксперт Вадим Шиллер, кан-
дидат исторических наук.

По мнению Александра Митина, 
каждая партия и кандидат успехом бу-
дет считать мобилизацию электората 
в преддверии большой кампании 2026 
года в Государственную думу. Это от-
ражает настроения как избирателя, 
так и политических сил провести вы-
боры в сентябре 2024 года в спокой-
ной, доброжелательной, конкурент-
ной атмосфере.

ǀмитрий ПОЛǛКОВ.

Сегодня состоялось заседание обͷественного Ͷтаба по наблюдению за ͳодом вборов в 
Кузбассе и клуба ͻкспертов. ͒͵астники обсудили готовность систем обͷественного на-
блюдения в регионе к единому дню голосования   ����� итоги ͻтапа регистраʹии кандида-
тов в Кузбассе и доклад ͓онда исследования проблем демократии об итогаͳ ͻтапа реги-
страʹии в ͏оссиΨскоΨ ͓едераʹии.

Каждые две недели вместе с лучшими 
экспертами в сфере финансового рын-
ка на конкретных примерах реальных 
людей мы обсуждаем простые правила 
поведения, необходимые каждому из 
нас в повседневной жизни. 

«Финансовый лабиринт»! 
Помогаем найти выход из сложных 
и запутанных финансовых ситуаций!
Слушайте по субботам 
в 11:30 и по воскресеньям в 18:30 
на радио «Кузбасс FM»!

П͏О̓͏̀ММ̀ ͓͈̂͌̀͌͐ОВ͚Χ ͈͊̀́͏͈͌͑̃ ˾ 
͌̀ ͏̀Д͈О ͉͇̂͒́̀͐͐ &-̃�

АНОНС

Программа выходит при поддержке Министерства финансов Кузбасса.

В соответствии с Законом Российской 
Федерации от 26 июня 1992 года № 3132-1 
«О статусе судей в Российской Федерации», 
квалификационная коллегия судей Кемеров-
ской области объявляет об открытии вакант-
ных должностей:

– судьи Арбитражного суда Кемеровской 
области (ДВЕ ВАКАНСИИ); 

– заместителя председателя Ленинского 
районного суда г. Кемерово;

– судьи Новокузнецкого районного суда Ке-
меровской области;

– судьи Центрального районного суда 
г. Прокопьевска Кемеровской области; 

– судьи Центрального районного суда г. Ке-
мерово; 

– судьи Юргинского городского суда Кеме-
ровской области;

– мирового судьи судебного участка № 1 
Прокопьевского судебного района Кемеров-
ской области;

– мирового судьи судебного участка № 1 

Чебулинского судебного района Кемеровской 
области;

– мирового судьи судебного участка № 3 
Центрального судебного района г. Кемерово;

– мирового судьи судебного участка № 5 
Юргинского городского судебного района Ке-
меровской области.

Заявления и документы, перечисленные в 
пункте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, при-
нимаются от претендентов на указанные вакант-
ные должности с понедельника по четверг с 
9:00 до 17:00, в пятницу – с 9:00 до 14:00 (обед с 
13:00 до 13:30), по адресу: 650000, г. Кемерово, 
ул. Николая Островского, 12а, каб. 413 (Управ-
ление Судебного департамента в Кемеровской 
области – Кузбассе), с 20 августа по 20 сентя-
бря 2024 года.

Последний день приема документов – 
20 сентября 2024 года до 14:00. Заявления и до-
кументы, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

Председатель В. И. Захаров.

МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Куз-
бассе и Томской области в лице ООО «КОНСУЛ», 
ИНН 4205416293 / ОГРН 1194205023814, дей-
ствующее на основании государственного кон-
тракта, от 08.12.2023 № 0139100005223000034, 
сообщает о проведении торгов в форме откры-
того аукциона по продаже арестованного иму-
щества по следующим лотам:

Первые торги:
1. 1752Т/ Нежилое помещение/ 22,6/ г. Бере-

зовский, в р-не Мичуринских садов, бокс № 38/ 
Трубчанинов С.А./ 251700,00. 2. 1755Т/ КВ/ 61,3/ г. 
Белово, пгт Новый Городок, ул. Седова, д. 54, кв. 
117/ Титова Н.И./ 2416054,00. 3. 1761Т/ КВ/ 100,5/ 
г. Новокузнецк, проезд Казарновского, д. 1, кв. 55/ 
Лесовских Н.П./ 2250600,00. 4. 1771Т/ КВ/ 48,2/ г. 
Кемерово, б-р Пионерский, д. 2, кв. 13/ Лопатин 
К.В./ 3682480,00. 5. 1776Т/ Жилой дом/ 32,5/ г. Но-
вокузнецк, пер. 40 лет Октября, д. 15/ Борков Ю.Ф./ 
539401,85. 6. 1783Т/ КВ/ 15,7/ г. Кемерово, ул. Мир-
ная, д. 8, кв. 402/ Мельман Л.М./ 850500,00. 

Вторичные торги:
7. 720Т/ КВ/ 60,5/ г. Новокузнецк, ул. 40 

лет Победы, д. 21, кв. 53/ Хижняк К.В., Хижняк 
М.В./ 2143326,51. 

Торги состоятся 09 сентября 2024 г. в 
11:00 по местному времени (07:00 по москов-
скому времени).

Дата и время начала приема заявок на уча-
стие в аукционе – 20 августа 2024 г. 15:00 по 
местному времени, дата окончания – 04 сентя-
бря 2024 г. 15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на 
сайте https://www.regiontorgi.ru в соответствии 
с требованиями аукционной документации, 
размещенной на сайте www.torgi.gov.ru, и ре-
гламента электронной площадки, находящей-
ся в сети «Интернет» по адресу: https://www.
regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных тор-
гах (условия участия, бланки документов, раз-
меры задатков) размещено на сайте: https://
torgi.gov.ru.

Ознакомиться с документацией, имеющей-
ся у Организатора торгов, о предмете торгов 
можно по телефону +7 (905) 914-80-02.

Торги проходят в форме открытого аукци-
она на ЭТП https://regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также раз-
мещается:

https://t.me/konsulkemerovo; https://vk.com/
club223953242.

РАСШИФРОВКА: № поручения / Вид иму-
щества / Площадь / Адрес местонахождения / 
Должник / Начальная стоимость.

СОКРАЩЕНИЯ: КВ – квартира.
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ГОД СЕМЬИ В РОССИИ 

Ŝвиŭетƅ рассвет в новом статżсе 
Сразу Ͷесть кузбасскиͳ пар
реͶили пожениться в темноте. 

На прошлой неделе в регионе состоялась серия ночных це-
ремоний заключения брака (с 22:00 до 24:00). Три пары заклю-
чили брак в органах ЗАГС, ещё три – поженились в ходе вы-
ездной регистрации. Так, две пары из Кемерова выбрали куль-
турно-исторические локации: Дворец культуры шахтёров и му-
зей-заповедник «Красная Горка». А в Новокузнецке влюблён-
ные пригласили гостей не в ЗАГС, а в музей-заповедник «Куз-
нецкая крепость». 

Напомним: церемонии бракосочетания в ночное время не 
отличаются от дневных. Просто некоторым парам так удоб-
нее. Например, после торжества они сразу же отправляются 
в запланированное свадебное путешествие. Кроме того, это 
хорошая возможность провести регистрацию брака без лиш-
ней суеты.

А некоторые пары отправляются под венец ночью, что-
бы выделиться в череде церемоний своих друзей и знакомых.  

В Управлении ЗАГС Кузбасса уточнили, что влюблённые, 
вступившие в брак 14 августа, заранее планировали свадьбу, 
выбрали день и время торжественной церемонии как мини-
мум за полгода.

Так, 14 августа 2024 года стало знаковой датой для молодо-
жёнов Владимира Пехенько и Юлии Ткачевой. Новоиспечённые 
супруги родились в Кемерове, учились в одной школе. Знакомы 

уже на протяжении 18 лет. Предложение руки и сердца Влади-
мир сделал в солнечный день во время прогулки. 

Юлия окончила Кемеровский государственный университет, 
сейчас трудится в МЧС России диспетчером центрального пун-
кта пожарной связи. Владимир работает мастером электрообо-
рудования на крупном промышленном предприятии. Оба лю-
бят активный спорт, много лет занимаются сноубордом, ката-
ются в «Шерегеше». Для бракосочетания выбрали музей-запо-
ведник «Красная Горка».

На церемонии был проведён свадебный обряд с зажжени-
ем старинного камина. Совершила его Берегинюшка (персо-
наж славянской мифологии, отвечающий за добро и семейное 
счастье). Важно отметить, что этот камин считается старейшим 
в городе. За годы проведения свадебных обрядов он стал сим-
волом домашнего очага для многих кузбасских семей. Береги-
ня дала молодым наставление и вручила свидетельство о ре-
гистрации исторического факта – создании новой семьи. По-
том от камина зажгли лампадку, которую молодожёны унесли 
к скульптуре святой Варвары. Кроме того, Владимир и Юлия 
посадили под луной гортензию – ещё одна традиция в музее.

«Зарегистрировать отношения ночью – интересно и не-
обычно, – подчеркнула Юлия. – Ни у кого такого не было, а у 
нас теперь есть. Считаем, что это потрясающая возможность! 
Отметим также: у музея-заповедника «Красная Горка» уни-
кальная атмосфера».

Символично, что свадьба пришлась на Медовый Спас. Ду-

маем, что совместная жизнь у влюблённых непременно будет 
счастливой.

«Ночная выездная церемония бракосочетания для молодо-
жёнов – всегда неординарно, – подчеркнула Анастасия Езер-
ская, консультант органа ЗАГС № 1 города Кемерово и Кеме-
ровского района Кузбасса. – Это не так, как у всех. Сейчас мо-
лодёжь любит выделиться».

Специально выбирали дату кемеровчане Дмитрий Степан-
ченко и Валентина Павлова. «14 августа – это день бракосо-
четания родителей Дмитрия. Для семьи моего будущего мужа 
каждая годовщина свадьбы – главный семейный праздник, а 
теперь и у нас появилась одна памятная дата на двоих», – по-
делилась личным Валентина.

Влюблённые увлекаются мототехникой. Это хобби и стало 
для них определяющим в создании семьи – оба любят путеше-
ствовать по родному Кузбассу и открывать для себя новые места. 
Валентина занимается поставками медицинского оборудова-
ния, Дмитрий работает на одном из предприятий машинистом. 
Любовь и поддержка – главное для семьи, считают супруги. Их 
шикарная регистрация прошла во Дворце культуры шахтёров.

По данным Управления ЗАГС Кузбасса, в Год семьи в реги-
оне поженились уже более 9,3 тысячи пар, в том числе состоя-
лось 28 ночных бракосочетаний. Ещё пять таких церемоний за-
планировано на 19 августа. Добавим: вступившим в брак впер-
вые или в знаменательные даты вручён символ Года семьи в 
Кузбассе — статуэтка в форме сердца.

Между тем кузбассовцы всё чаще выбирают для регистра-
ции необычные места и событийные площадки. Так, например, 
в «Шерегеше» во время фестиваля Grelka Fest на горе Зелёной 
оформили отношения две пары. В дни проведения III Женско-
го форума была организована выездная регистрация для сту-
дентов КузГАУ.

Алена СМИРНОВА.

n ˣ˅адимир и ʼ˅и˓. Фото ǜнаǯтаǯии БелоǱǯовой. 
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n Фото Сергея Шпица.

НАША СПРАВКА

С ͬ0ͬͬ года турнир посвяɖȴн легендарному работнику транспорт-
ной отрасли Ȣихаилу Федотову, который большую часть жизни от-
работал в профессии. ȼлагодаря его деятельности сегодня в Куз-
бассе действует одна из моɖнейших систем предприятий обɖе-
ственного транспорта в Ȧоссии. Ƞжегодно победители конкурса 
профессионального мастерства получают переходяɖий кубок име-
ни Ȣ. Ф. Федотова.

КОНКУРС

ŘроŽессионалов 
роůŭает состƈŰание

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Śƀастƅƈ в семƅе 
ŭолůно ŪƄтƅ много�
͑е� кто оказался в пят-
ниʹу на бульваре Стро-
ителеΨ� могли подумать� 
͵то в глазаͳ двоится. 
͌о пугаться не стоило� 
так и бло задумано. 
͜то ʹентр по работе 
с населением города 
Кемерово провели 
традиʹионнΨ Ͳести-
валь двоΨняͶек 
¢̈́воΨное с͵астье¡.

Когда в семье появляется ребё-
нок – это настоящее счастье, а если 
рождается двойня или тройня, то 
радость увеличивается в разы. Это 
подтвердили и участники фестива-
ля двойняшек, который уже в седь-
мой раз прошёл по инициативе ак-
тивистов кемеровских центров по 
работе с населением.

«Семь лет назад наша сотруд-
ница, воспитывающая девочек-
близнецов, предложила идею про-
вести такой фестиваль. Тем более 
что у людей, которые приходят к 
нам в ЦРН, есть такие детки, да 
даже и среди взрослых двойни име-
ются. Мы решили, что будет инте-
ресно провести это яркое меропри-
ятие, и не ошиблись. Вот уже в седь-
мой раз мы наблюдаем за участни-
ками на сцене. Приятно, что из рай-
онного фестиваль вырос в город-
ской и вызывает интерес среди жи-
телей других муниципалитетов», – 
отмечает директор МКУ «ЦРН» в 
городе Кемерово Наталья Исаенко.

Как рассказали организато-
ры, обычно среди участников фе-
стиваля встречаются только дети, 
но в этом году о конкурсе узнали 
и взрослые жительницы Анжеро-
Судженска Татьяна Зарайская и 
Людмила Солодкова, которые ста-
ли специальными гостями празд-
ника. Женщины всю жизнь дер-
жались вместе. И хоть дороги ино-
гда разводили их по разным горо-
дам и даже странам, выйдя на пен-
сию, Татьяна Ивановна и Людми-
ла Ивановна снова оказались вме-
сте, чему рады.

«Мы родились в Кузбассе, по-
том вместе оказались в Нориль-
ске, выучились на экономистов, ос-
воили профессию бухгалтера, вме-
сте строили Усть-Хантайскую ГЭС, 
жили там и растили детей. У меня 
пятеро внуков, у моей сестрёнки 
четверо. Семья у нас большая и 
дружная. Нашей маме уже 101 год. 
По её линии в нашей семье были 
двойняшки, думаем, что теперь у 
кого-то из наших внуков тоже по-
явится сразу два малыша, – расска-
зала Татьяна Зарайская. – Мы обе 
любим заниматься спортом, танца-
ми, да и просто вместе хорошо про-
водим время. Рады, что оказались 
сегодня на фестивале и показали 
всем, какие мы с сестрой дружные».

Все участники подготовили вы-
ступления для двух этапов. Пять 
пар представили себя в конкурсе 
визитных карточек «Две капли» и 

показали таланты в конкурсе «Вме-
сте легко».

«Сегодня на фестивале высту-
пают мои внуки, которые ещё ходят 
в детский сад. Они похожи между 
собой, мы их даже путаем иногда, 
но при этом они разные. С возрас-
том у них стали различаться пред-
почтения в одежде, у каждого выде-
ляются свои черты характера, а вот 
игрушки приходится покупать оди-
наковые, чтобы никому не было 
обидно, – смеётся кемеровчанка 
Лариса Логно. – Нам интересно 
наблюдать за тем, как ребятишки 
вместе играют. Они дружны, поэто-
му у них настоящая командная ра-
бота, чем бы они ни занимались».

О своей дружбе братья и сёстры 
рассказывали и на сцене. Так, вто-
роклассницы Лиза и Вика Актиме-
ровы показали сценки из школьной 
жизни, где девочки приходят друг 
другу на помощь.

«Это всё реальные истории. 
Дочки и правда помогают друг 
другу в учёбе. В школе их пона-
чалу часто путали, теперь же учи-
тельница их рассаживает в раз-
ные стороны в классе, чтобы точно 
знать, кто и где сидит, – улыбается 
мама девочек Екатерина. – Дочки 
держатся друг за друга, умеют за-
ступиться и каждая чувствует под-
держку в сестре».

Среди участников были и раз-
нополые двойняшки. Семья Сычу-
новых несколько лет назад в один 
день стала многодетной, потому 
что у них, помимо старшего сына, 
появились Илья и Дарья.

«Когда я была беременна, УЗИ 
показало только одного ребён-
ка, но на втором скрининге врач 
сообщила новость о двух малы-
шах. Супруг не сразу поверил в 
это, даже глядя на фото будущих 
деток. Но после того, как мы оба 
отошли от шока, почувствовали 
радость, что у нас теперь будет три 
ребёнка. И ведь этого стоило ожи-
дать, ведь и по моей линии, и по 
линии супруга в нашей семье уже 
были двойняшки, – рассказала 
Анастасия Сычунова. – Старший 

сын помогает с младшими. Все 
дети ладят, поэтому мы дружно 
проводим время вместе».

Участницы Олеся и Марина 
Николаевы тоже отлично ладят 
и тоже не хотят проводить время 
друг без друга.

«Если получается так, что 
кому-то из девочек нужно отлу-
читься по делам, вторая не хочет 
одна гулять, – рассказывает мама 
Елена Николаева. – Сегодня на 
праздник мы их одели одинаково, 
поэтому и кажется, что они похо-
жи, но обычно дочки одеваются 
по-разному, да и выглядят тоже: 
одна смуглая, другая светлая, и по 
характеру одна строгая и ответ-
ственная, а другая более роман-
тичная натура».

Праздник получился душев-
ным, тёплым, семейным, несмо-
тря на то, что здесь собрались 
малознакомые люди. Уютная ат-
мосфера привлекала прохожих, 
среди которых тоже находились 
двойняшки.

«Всю мою жизнь со мной ря-
дом сестра, с которой мы были вме-
сте ещё у мамы под сердцем. По-
том вместе учились, помогали друг 
другу по жизни, и сейчас, уже на 
пенсии, мы продолжаем дружить 
семьями: собираемся все вместе 
большой семьёй с детьми и внука-
ми дома и даже путешествуем такой 
дружной компанией, – поделилась 
кемеровчанка Людмила Шацкая. – 
Сегодня я узнала об этом фестива-
ле, и теперь хочется принять уча-
стие в нём. Тоже расскажем о себе 
в следующем году».

В финале праздника все участ-
ники получили призы в своих но-
минациях. В следующем году ор-
ганизаторы ждут кузбассовцев на 
восьмой фестиваль, причём отме-
чают, что показать семейные та-
ланты в конкурсе могут не только 
близнецы и двойняшки, но и трой-
няшки, и четверняшки. А расска-
зать о семье предлагают жителям 
всего региона, чтобы все увидели, 
как много в Кузбассе счастья!

Евгения БЛИǃНИКОВА.

НОВЫЙ КУЗБАСС

ŕост в ŪżŭżƂее

«Жители региона давно 
мечтали об объездной доро-
ге Кемерова. Запись об этом 
была сделана еще в 70-х го-
дах прошлого столетия. Два 
с половиной года назад мы 
решились на строительство 
этого масштабного объек-
та. Кузбасская команда го-
товила проект и приступи-
ла к работе. Пришлось про-
кладывать технологическую 
дорогу, установить 10 мо-
стовых переходов, поднять 
мост Звёздный на высоту 
43 метров. Уже через два ме-
сяца поток по новой трассе 
составит 17 тысяч машин в 
сутки. Дорога сократит рас-
стояние маршрута Москва – 
Владивосток, облегчит дви-
жение по городу, решит один 
из экологических вопросов: 
воздух в городе станет чище», 
– сказал Сергей Цивилев.

До этого времени Кемеро-
во оставался единственным в 
России областным центром, 
по которому проходит феде-
ральная трасса. Весь поток 
транзитного транспорта с за-
пада на восток движется пря-
мо через оживлённый центр 
города: 12–15 тысяч больше-
грузов в сутки. Фуры созда-
ют пробки и разбивают ули-
цы, которые приходится ре-
монтировать за счёт местно-

го бюджета. Такой объём тех-
ники очень влияет на эколо-
гию города. Строительство 
объездной дороги важно не 
только для жителей Кемерова 
– эта мера значительно уско-
рит движение транспорта и 
удешевит перевозку грузов. 
Долгожданную автодорогу 
строят по поручению прези-
дента России Владимира Пу-
тина. Проект был включён в 
список приоритетных феде-
ральных и региональных до-
рог и получил софинансиро-
вание из федерального бюд-
жета. Как рассказал врио гу-
бернатора Кузбасса Илья Се-
редюк, работы на Северо-За-
падном обходе ведутся высо-
кими темпами.

«За последние два месяца 
мы были на Северо-Западном 
объезде уже несколько раз. 
Сегодня увидели, что эта-
пы стройки, старт которых 
мы давали раньше, уже за-
вершены, в том числе уклад-
ка асфальта и монтаж осве-
щения. У Кузбасса большое 
будущее, у нас впереди мно-
го работы. Сейчас в регионе 
не менее 350 объектов, кото-
рые находятся под контро-
лем строительного блока. В 
каждом городе есть точка ро-
ста. Но команда Кузбасса со 
всем справится при поддерж-

ке Сергея Евгеньевича», – от-
метил Илья Середюк.

Мост Звёздный через реку 
Томь – один из ключевых объ-
ектов строительства Северо-
Западного обхода Кемерова. 
Работы здесь близятся к фина-
лу. На сегодняшний день пол-
ностью нанесена наплавляе-
мая гидроизоляция, уложен 
нижний слой литого асфаль-
тобетона. Дорожники при-
ступили к устройству верхне-
го слоя покрытия, прокладке 
тротуаров, монтажу деформа-
ционного шва на опоре № 1, 
покраске металлоконструкций 
пролётного строения и бетон-
ных поверхностей опор моста.

͐ ͦаботой 
о ͥивотнх

Недалеко от Звёздного мо-
ста продолжается строитель-
ство экодука, который ста-
нет первым подобным объ-
ектом за Уралом. Он позво-
лит животным безопасно пе-
ремещаться в привычных ме-
стах. Ширина перехода – 50 
метров. Конструкция соору-
жения предусматривает метр 
земли, в который высадят 
деревья и кустарники. Эко-
дук будет огорожен шумовым 
экраном высотой 4,5 метра, 
благодаря которому звери не 

услышат и не увидят машины.
Маршруты сезонной ми-

грации лосей сохраняются 
столетиями. Если проложить 
магистраль через такую тропу, 
животные всё равно станут её 
пересекать, рискуя быть сби-
тыми автомобилем. Причём 
последствия от столкновения 
с таким крупным существом 
опасны и для водителя с пас-
сажирами. Экодук сведёт ри-
ски к минимуму и сделает до-
рогу максимально безопасной 
для людей и животных. Стро-
ители рассказывают, что часто 
видят лосей, которые выходят 
из леса. Это значит, что место 
выбрано правильно. 

Сейчас на экодуке продол-
жается укладка выравниваю-
щего слоя, монтаж шумоза-
щитного ограждения, окраска 
железобетонных поверхно-
стей опор и пролётных стро-
ений. На остальных мосто-
вых сооружениях и путепро-
водах обхода монтаж пролёт-
ных строений завершен.

͓инальная 
дистанʹия

В целом ежедневно в стро-
ительстве Северо-Западного 
обхода Кемерова задейство-
вано более 1 300 рабочих и 
450 единиц техники. Работа 

развёрнута на всех техноло-
гических участках. На основ-
ной дороге и развязках выпол-
няется устройство дорожной 
одежды. Ведётся прокладка 
земляного полотна, установ-
ка ливневой канализации, ос-
вещения, интеллектуальной 
транспортной системы, авто-
матических пунктов весового 
и габаритного контроля, пе-
реустройство газопроводов, 
ЛЭП и демонтаж технологи-
ческой дороги. 

Кроме строительства са-
мой трассы планируется воз-
ведение всей необходимой ин-
фраструктуры. Вдоль дороги 
будут размещены заправки, 
пункты питания и гостиницы.

Светлана БУЛАЕВА.

ŕинистр Ɔнергетиųи řŝ ŚергеŲ şивилев и врио 
гżŪернатора œżŰŪасса őлƅƈ ŚереŭƇų осмотрели žоŭ 
строителƅства Śеверо�Őапаŭного оŪžоŭа гороŭа œемерово 
и проеžали на легųовом автомоŪиле по мостż ŐвƉŰŭномż

̓лавная 
проͲессиональная 
традиʹия 

В областной столице на пло-
щадке Кемеровского филиала го-
сударственного предприятия Куз-
басса «Пассажиравтотранс» 17 ав-
густа собрались лучшие водители 
пассажирских автотранспортных 
предприятий региона, которые 
прошли конкурсный отбор в сво-
их территориях. Теперь они в со-
ставе семи сборных команд при-
ехали показать навыки и побо-
роться за победу с сильнейшими 
соперниками.

«Конкурсы профессиональ-
ного мастерства в нашем регио-
не проходят среди водителей уже 
много лет. Это главная традиция 
отрасли. Важно развивать про-
фессиональные навыки и делить-
ся опытом, чтобы совершенство-
ваться и расти. Также мы прово-
дим спортивные и культурно-раз-
влекательные встречи сотрудни-
ков, где принимают участие и чле-
ны их семей. Всё это делается в 
том числе для воспитания моло-
дёжи и популяризации профес-
сии. Глядя на нашу яркую жизнь, 
будущие сотрудники транспорт-
ной отрасли тоже захотят рабо-
тать на наших предприятиях и 
стать частью большого и друж-
ного коллектива», – отметил ми-
нистр транспорта Кузбасса Сергей 
Рубан.

По традиции, которая тянет-
ся с самого начала проведения 
конкурса, команды соревнова-
лись сначала в знаниях правил 
дорожного движения, а уже по-
сле в скоростном маневрировании 
на автомобилях «НЕФАЗ-5299», 
«ПАЗ-32054», «ГАЗ-3110 «Волга» 
и «ЛиАЗ-6213», который в про-
стонародье зовут «гармошкой». 
Даже одна ошибка на теоретиче-
ском этапе лишала права стать по-
бедителем, поэтому участники на 
всех этапах испытывали сильное 
волнение.

«Все испытания прошёл непло-
хо. Выполнил заезд в ворота, змей-
ку передом и задом, проехал ко-
лею и кольцо. Второй раз прини-
маю участие в областных соревно-
ваниях и, хоть в профессии уже 20 
лет, вижу, какие навыки нужно ещё 
подтянуть», – поделился участник 
кемеровской команды «КТК», во-
дитель «ЛиАЗ-6213» Николай Чу-
маченко.

Несмотря на то что многие со-

ревнующиеся проходят испыта-
ния на том транспорте, на кото-
ром они работают постоянно, вы-
полнить задания оказывается не-
просто, потому что здесь необхо-
димо совершить все манёвры юве-
лирно, ещё и на скорость.

«Задевание стоек, скорость, всё 
влияет на итоговый результат. В 
этом году среди участников много 
новеньких, тех, кто недавно в про-
фессии или впервые участвует в са-
мих состязаниях, поэтому ошибки 
есть. Но для участия в турнире не-
достаточно опыта на дороге. Что-
бы получить эти навыки необхо-
димо выступать на состязаниях», 
– сказал главный судья соревнова-
ний Александр Новосёлов, кото-
рый оценивает выступления участ-
ников с 1978 года.

А вот в состязаниях на «Волге» 
лучших определяли не только сре-
ди водителей предприятий. Здесь 
за победу боролись и директора, 
ведь на этом автомобиле с самого 
его появления передвигались в ос-
новном руководители, так как он 
считался элитарным.

«На мой взгляд, руководитель 
должен поддержать свою коман-
ду и вместе с ними проходить все 
испытания, поддерживать побед-
ный дух, не отсиживаясь в сторо-
не. Подаю своим работникам при-
мер, участвуя в состязаниях и за-
нимая уже не первый раз призо-
вые места», – подчеркнул дирек-
тор филиала ГПК «Пассажирав-
тотранс» пгт Тяжинского Влади-
мир Криворюк.

Приглашаем 
в коллектив

Профессиональный конкурс 
среди водителей выполняет важ-
ную задачу: привлекает новых 
работников в отрасль. Сейчас на 
предприятиях пассажирских пе-
ревозок кадровый дефицит, по-
этому профориентационной ра-

боте уделяется немало внимания.
«Мы работаем с КузГТУ, при-

глашая к себе на работу студентов, 
проводим на предприятиях экс-
курсии для детей, чтобы позна-
комить их с особенностями про-
фессии, творческие конкурсы сре-
ди школьников. И внутри коллек-
тива выявляем лучших. Не толь-
ко среди водителей. В прошлом 
году первый раз провели конкурс 
слесарей, в этом году готовимся к 
конкурсу «Мисс автовокзала», – 
рассказал генеральный директор 
ГПК «Пассажиравтотранс» Вла-
димир Юдин.

Освоить профессию водите-
ля автобуса предлагают не толь-
ко молодым людям, но и тем, кто 
решил поменять род деятельно-
сти. Обучение проходит за счёт 
организации. Получив права, на-
чинающие водители выходят на 
линию с наставником, который 
уже помогает коллегам набрать-
ся опыта и более уверенно ощу-
щать себя на дороге.

«У меня было несколько уче-
ников, которые проходили ста-
жировку. Это непростое, волни-
тельное дело, потому что ответ-
ственное. На занятиях я знаком-
лю водителей с автобусом, слежу 
за тем, как им удаётся управлять 
транспортом сначала на площадке, 
а уже после тренировок выходим в 
город и на трассу. Делюсь некото-
рыми советами из своего опыта», 
– рассказал водитель пригородных 
маршрутов в ПАТ города Кемеро-
во Роман Хакимов.

Молодой человек уже 13-й год 
трудится водителем. И не первый 
год участвует в профессиональных 
состязаниях, всегда занимая на об-

ластном этапе призовые места. Ро-
ман считает, что он находится на 
своём месте, потому что всегда хо-
тел быть водителем пассажирско-
го транспорта, чтобы приносить 
пользу людям.

За последние годы работа на 
автотранспортных предприяти-
ях всё чаще привлекает не только 
мужчин. И среди водителей, и сре-
ди руководителей вовлечённость 
женщин растёт. Но занятость в от-
расли считается физически и эмо-
ционально сложной.

«Водитель автобуса должен 
быть мобильным, крепким, физи-
чески устойчивым. А самое глав-
ное – он должен обладать про-
фессиональными качествами, ко-
торые зарабатываются не одним 
днём. И нужно сначала поработать 
на грузовике, а уже потом садит-
ся за руль пассажирского транс-
порта. Мы гордимся настоящими 
профессионалами, потому что их 
не так много, но с каждым годом 
их благодаря конкурсу становится 
больше», – отметил ветеран авто-
мобильного транспорта Михаил 
Деревягин.

Кстати, турнир давно стал 
мощным стимулирующим меха-
низмом и для действующих води-
телей автотранспортных предпри-
ятий, и для будущих работников, 
потому что победители становятся 
обладателями наград и премий, а 
обладатели первых мест получают 
ещё и надбавку к зарплате в разме-
ре 10 процентов в течение после-
дующих 12 месяцев. 

«Когда я только пришёл рабо-
тать в транспортную отрасль 20 
лет назад, начал участвовать в кон-
курсе профмастерства. Ездил на 
«пазике», занимал призовые ме-
ста. В 2018 году стал директором и 
продолжил эти традиции, потому 
что состязания вызывают положи-
тельные эмоции у водителей, это 
же видно сегодня по их глазам, – 
подчеркнул Владимир Юдин. – Та-
ким образом мы стимулируем во-
дителей улучшать мастерство, по-
вышаем безопасность дорожно-
го движения и сплачиваем наш и 
без того дружный и отзывчивый 
коллектив».

Евгения БЛИǃНИКОВА.

В Кемерове в о͵ередноΨ раз проͶли состязания 
областного ли͵нокомандного конкурса проͲессио-
нального мастерства среди водителеΨ пассажирскиͳ 
автотранспортнͳ предприятиΨ Кузбасса. ͜тот тради-
ʹионнΨ конкурс� которΨ проͳодит в Кузбассе 
с ���� года� не только вявляет лу͵Ͷиͳ представите-
леΨ проͲессии� но и помогает всем у͵астникам совер-
Ͷенствовать навки управления больͶим автомоби-
лем� наполненнм пассажирами.
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ДЛЯ СПРАВКИ

Фестиваль «ȣебофест» прово-
дится при поддержке Ȣини-
стерства спорта ȦФ, федераль-
ного проекта «Спорт ź норма 
жизни» нацпроекта «Ƚемогра-
фия», инициированного пре-
зидентом ȦФ Ȟладимиром Пу-
тиным, организации «ȣацио-
нальные приоритеты Ȧоссии», 
правительства Кузбасса, адми-
нистрации города Кемерово, 
Федерации парашютного спор-
та Ȧоссии. Ȟ ͬ01� году фести-
валь впервые прошȴл в Кемеро-
ве во время самого крупного в 
истории чемпионата Ȧоссии по 
парашютному спорту.

КУЛЬТУРНАЯ СРЕДА

œаųоŲ он� 
гороŭ ŪżŭżƂего"

спринт-новости

ŋерžом на ŰвеŰŭе 
с параƁƇтом в ранце

ФЕСТИВАЛЬ

Пятый мультиформатный спор-
тивный фестиваль «Небофест» со-
стоялся 18 августа на аэродроме «Ке-
мерово-Северный». Вход традици-
онно был бесплатным. Кроме того, 
до площадки события курсировали 
автобусы. 

Праздник, звёзды, вкусная еда и, 
конечно же, парашютный спорт – 
фирменные знаки «Небофеста». 
Этот заоблачный фестиваль стал 
ещё одной площадкой, объединяю-
щей не только семьи, но и регионы 
в стремлении проводить время ак-
тивно в занятиях спортом. Участни-
ков и гостей фестиваля приветство-
вал врио губернатора Кузбасса Илья 
Середюк. Он отметил, что «Небо-
фест» каждый год становится всё ин-
тереснее, даже соседние территории 
просят наших организаторов помочь 
с проведением подобного мероприя-
тия у них. Также Илья Середюк под-
черкнул, что фестиваль в Кемерове 
будет ежегодным.

Конкретно 2024-й запомнит-
ся болельщикам тем, что кузбас-
ские парашютисты завоевали пер-
вые места во всех дисциплинах «Не-
бофеста»!

Также в этот раз многотысяч-
ным гостям приготовили обшир-
ную программу, в которую вошли: 
прыжки с парашютом на точность 
приземления лучших спортсменов 
страны, выставка авиационной тех-
ники, показ экспозиции музея ави-
ации, прыжки в тандеме и прыж-
ки в очках виртуальной реально-
сти для всех желающих. Спортсме-
ны одного из зрелищных направле-
ний парашютного спорта – куполь-

ного пилотирования – выполнили 
показательные прыжки. Дух захва-
тывало от такого мастерства. Лета-
ющие в небе люди радовали практи-
чески весь день. 

Кроме того, на фестивальной 
локации работали фуд-корт, твор-
ческий арт-квартал, где рукодель-
ники проводили мастер-классы, 
фото- и косплей-зоны. День был 
насыщен множеством мероприя-
тий для маленьких и взрослых го-
стей мультиформатного праздника. 
Зрителей ждали состязания и пока-
зательные выступления от разных 
региональных спортивных феде-
раций Кузбасса. К примеру, в Фе-
дерации бокса Кемеровской обла-
сти занимается более пяти тысяч 
спортсменов. С 2017 года настав-
ники вырастили немало чемпио-
нов и призёров соревнований раз-
ного уровня. Боксёры организовали 
для гостей мероприятие под назва-
нием «Измерь силу удара».

А в рамках образовательного 
кластера профильные организации 
нашей области провели мастер-клас-
сы и обучающие занятия. Так, на фе-
стивале работала локация Школы 
креативных индустрий – образова-
тельного центра для подростков от 
12 до 17 лет. Здесь каждый желаю-
щий получил возможность ознако-
миться с основными направлениями 
креативных индустрий: звукорежис-
сурой и электронной музыкой, фото- 
и видеопроизводством, анимацией, 
дизайном, интерактивными цифро-
выми технологиями.

В преддверии Дня шахтёра осо-
бенной популярностью пользова-
лась локация «Зажигай, уголёк!». 
Там можно было пройти виктори-
ну для взрослых и детей об уголь-
ном крае и профессиях на шахте; 
сложить пазлы с изображением раз-
реза; нарисовать настоящую карти-
ну углём; узнать интересные факты 
о горняках; сфотографироваться в 
шахтёрской робе, каске и с профес-
сиональными инструментами.

В этом году в течение всего фе-

стивального дня продолжалась кон-
цертная программа. На главной сце-
не выступили Pandora Secret, «Сле-
ды», «Комната Культуры», Ксения 
Минаева, Кристина Си, Total, а так-
же амбассадор «Небофеста» россий-
ский рок-музыкант Найк Борзов.

«Я с детства обожаю Найка Бор-
зова, – сказала кемеровчанка Екате-
рина Жданова. – Помню: в школе у 
меня были тетрадки с его портрета-
ми, а дома висели постеры из жур-
нала. Однако за столько лет искрен-
ней любви мне впервые довелось по-
бывать на концерте с его участием. 
Впечатления переполняют. Это не-
вероятно. А ещё умопомрачитель-
ный парашютный спорт. Действи-
тельно, создалось впечатление, что 
я лечу верхом на звезде, как в пес-
не Найка. От события – полнейший 
восторг».

А новокузнечанин Егор Гусев 
специально приехал за автографом 
известного спортивного журнали-
ста и комментатора Виктора Гусева, 
который также стал участником мас-
штабного события. «Это мой кумир, 
– признался парень. – Теперь у меня 
появился желанный трофей, думаю: 
он станет семейной реликвией. Буду 
ходить с этим автографом на все со-
ревнования. Уверен: он принесёт 
удачу нашим спортсменам». 

Кстати, врио губернатора Куз-
басса Илья Середюк на сцене сделал 
селфи с Виктором Гусевым и пре-
зидентом Федерации парашютного 
спорта России Андреем Барабашем. 
Настроенческий снимок опублико-
ван в его телеграм-канале.

Этот день точно займёт особое 
место в копилке воспоминаний каж-
дого гостя.

Алена СМИРНОВА.

͈́͊͝ͅΧ
ʭорис ʱвановиˋ ˫усанов� мастер 
спорта ˬˬˬ˫ по футбо˅у� ˋемпион 
˫ˬˮˬ˫ £ ����� в минувˌее воскресе-
нːе отмети˅ ���˅етниֹ ˒би˅еֹ. По-
здрав˅˓ем�

ȼорис Ȧусанов � коренной кемеровчанин, 
выступал за «Кузбасс» в 1����1��8 годах. 
Ȟ финальном турнире чемпионата ȦСФСȦ 
� 1��ͬ вратарь Ȧусанов сыграл без за-
мен все пять матчей, в том числе три на 
«ноль».
Ȧаботал главным тренером кемеровского 
«Ƚинамо» и родного клуба. Под руковод-

ством Ȧусанова футбольный «Кузбасс» в 
1����1��ͮ годах заработал бронзу во вто-
ром дивизионе первенства Ȧоссии �луч-
ший результат команды в постсоветское 
время�.
С ͬʖʖ1 года ȼорис ɀванович работает в 
структуре хоккейного «Кузбасса» � на-
чальник команды, заместитель директо-
ра клуба. ȣесомненна заслуга Ȧусанова 
в достижениях ȪК «Кузбасс», ��кратного 
обладателя Кубка Ȧоссии �ͬʖʖ1, ͬʖʖ3, 
ͬʖʖ�, ͬʖͬ3�, 1ͬ�кратного призȴра чемпи-
онатов страны �ͬʖʖ1�ͬʖ1ʖ, ͬʖͬͬ�ͬʖͬ3�. 
Ȟ минувшем сезоне кемеровчане вы-
играли Кубок, Суперкубок и чемпионат 
Ȧоссии.

С юбилеем, ȼорис ɀванович! ȿдоровья, 
благополучия, долгих лет жизни!

̴͉͊̓̀Я ͈͉̀͑͊͑̀ͅ
Кузбассовˊы завоева˅и три серебр˓-
ные и две бронзовые меда˅и ˋемпи�
оната ˫оссии в ˥катеринбурге 
���£�� августа�.

Ȟ стартовый день турнира 3��летний Ƞвге-
ний Ȧыбаков финишировал вторым на дис-
танции ͮ тысяч метров с результатом 13 ми-
нут ��,�8 секунды. Ƞго брат�близнец ȝнато-
лий уступил 33 сотых секунды. Ȟ субботу, 
1� августа, в забеге на 1ʖ тысяч метров 

ȝнатолий Ȧыбаков замкнул тройку призȴ-
ров со временем ͬ8 минут 38,3ͬ секунды, 
опередив Ƞвгения на ͮ� «соток». ȼратья�
близнецы из ȼелова � воспитанники за-
служенного тренера Ȧоссии ȝлександра 
Фригина. ȣа двух стайерских дистанциях 
уверенно первенствовал Ȟладимир ȣики-
тин �Ȣосква � Пермский край� � 13.3�,ͮͮ� 
ͬ8.ʖ8,8ͬ, Ȧейхан Каграманова, выступаю-
ɖая за Ȣордовию и Кузбасс, � серебря-
ный призȴр чемпионата Ȧоссии в спортив-
ной ходьбе на 1ʖ тысяч метров ��1.11,�8�. 
ȣаграду аналогичного достоинства зара-
ботал в тройном прыжке Ȟиталий Павлов, 
представляюɖий Ȣоскву и Кемеровскую 
область. 

͓͒͑́О͊
Кузбасские к˅убы �˫аспадска˓� 
�Междуреˋенск� и �˨овокузнеˊк� 
одержа˅и по две домаˌние победы в 
оˋередных турах ˋемпионата ˬибир-
ского и ʮа˅ːневостоˋного федера˅ː-
ных округов.

Ȣеждуреченцы под руководством ȝлек-
сея ȿарубина переиграли 1�, 18 августа 
красноярские коллективы «Ƞнисей�Ȣ» 
��:ʖ� и «Ȧассвет» �3:1�. Ȟ составе хозяев 
голевые дубли сделали Ƚанил Ƀуриков, 
ȝлексей ȿапасной, ȝртȴм ֩укьянов, один 
мяч забил Ƚанил ȼорисенко. Ȟ табли-

це чемпионата «Ȧаспадская» занимает 
второе место, набрав 3ʖ очков в 1ͮ мат-
чах �разница мячей � ͬ� � 1��. ȣа первой 
строчке � барнаульский «Ȩемп» �3� очков, 
38 � ��.
ȣовокузнецкие подопечные Станисла-
ва Ȧылова, победив «Ȧассвет» �ͬ:1� и 
«Ƞнисей�Ȣ» �3:1�, поднялись на четвȴр-
тое место в таблице �ͬ�, 31� ͬ��. Ȟ матче 
с красноярской «молодȴжкой» дважды 
поразил ворота соперников Ƚенис Плато-
ненко, лидируюɖий в споре бомбардиров 
турнира �1ͬ голов�.

Вадим АНТОНОВ.

œżŰŪасс принƈл Žестивалƅ mŖеŪоŽест}

n Фото Сергея Шпица.

Режиссёр спектакля «Не-
маленькие герои» – Евгений 
Лапшин. Служит артистом в 
Новокузнецком драматиче-
ском театре и там же являет-
ся режиссёром детского теа-
тра «Питер Пэн» (спектакли 
с участием юных артистов и 
их родителей неоднократно 
отмечены на престижных те-
атральных фестивалях). 

Евгений – постоянный 
участник режиссёрских лабо-
раторий. В Прокопьевском те-
атре в рамках Всероссийского 
фестиваля-конкурса «Кузбасс-
fest – 2023: Театр здесь!» вы-
пустил эскиз «Пусть мама с па-
пой остаются в Прокопьевске». 
Тогда проникновенная история, 
основанная на рассказах юных 
прокопчан о родном городе, 
завоевала симпатии зрителей. 
Эскиз был признан лучшим и 
лёг в основу нового спектакля, 
который мы скоро увидим.

В постановке заняты: Та-
тьяна Бессчастнова, Констан-
тин Тимофеев, Любовь Хмель-
ницкая, Юрий и Елизавета 
Левины, Валерия Коршуно-
ва, Елена Платонова, Сергей 
Жуйков, Светлана Шевченко, 
Катерина Мишина.

Визуальное решение «Не-
маленьких героев» создаёт 
художник-постановщик и ху-
дожник по костюмам Васили-
са Шокина. За свою карьеру 
Василиса оформила более 40 
спектаклей в театрах Кузбасса. 
Сотрудничала с известными 
режиссёрами Олегом Липо-
вецким, Антоном Безъязыко-

вым, Ириной Латынниковой 
и многими другими. Основа 
подхода Василисы Шокиной 
– нетривиальность, напри-
мер утопить сцену в воде или 

поместить героев в простран-
ство пустоты. Чему удивятся 
зрители прокопьевской дра-
мы? Узнаем в день премьеры. 

Анна ТИМОǕУК.

«Город будущего» – аудио-
спектакль-прогулка, ро-

дившийся в ходе совместной 
творческой лаборатории теа-
тра и Школы креативных ин-
дустрий филиала РГИСИ в 
г. Кемерово. Выпуск при-
урочен к 90-летнему юби-
лею Театра драмы Кузбасса 
им. А. В. Луначарского.

Идейный вдохновитель 
– исследователь театра, те-
атральный критик, канди-
дат искусствоведения, доцент 
РГИСИ Юлия Клейман. Со-
вместно с Дмитрием Мулько-
вым они выступили в качестве 
кураторов проекта и режиссё-
ров премьерного спектакля. 

Дмитрий Мульков расска-
зал, как родилась эта идея: 
«Спектакль – путешествие по 
городскому пространству на-
стоящего времени. И вместе с 
этим исследование потенци-
альных возможностей Кеме-
рова будущего. Аудиоспектак-
ли на самом деле достаточно 
распространённая практика. 
Много государственных теа-
тров уже имеют их в реперту-
аре. Для Кемерова это всё ещё 
довольно новая история, новая 

форма. Мне кажется, это важно 
– развивать театр, показывать, 
каким он может быть ещё». 

Лаборатория проходила 
в несколько этапов. В апреле 
студийцы Школы креативных 
индустрий, отобранные по за-
явкам, работали над идейным 
наполнением проекта. Что бу-
дет на знаменитом кемеров-
ском острове, как изменит-
ся драма, что можно устроить 
на месте бывшего кинотеатра 
«Москва», где будут располо-
жены музыкальный квартал и 
открытая библиотека – у под-
ростков оказалось множество 
предложений по трансформа-
ции Кемерова. Ребята совер-
шили пешую экскурсию-иссле-
дование по центру города, при-
няли участие в серии ридингов, 
посвящённых утопическим и 
футуристическим градострои-
тельным проектам, в ходе лек-
ции архитектора, доцента КузГ-
ТУ Ирины Захаровой узнали об 
архитектурных замыслах сто-
летней давности, а также посе-
тили лекцию команды проекта 
«Идентичный Кемерово», лек-
ции и мастер-классы от курато-
ров проекта. 

Второй этап лаборатории 
прошёл в июне в рамках лет-
ней смены Школы креатив-
ных индустрий. В создании 
будущего спектакля прини-
мали участие все студии. Так, 
студия дизайна разработа-
ла полноценную айдентику 
проекта-лаборатории, сту-
дия анимации создала два 
анимационных ролика, сту-
дия интерактивных цифро-
вых технологий разработа-
ла 11 3D-моделей будущего, 
студия фото- и видеопроиз-
водства сняла большой доку-
ментальный фильм с участи-
ем жителей города, а студия 
звукорежиссуры и электрон-
ной музыки создала большую 
библиотеку звуков будущего, 
написала треки для всех твор-
ческих работ проекта. Уче-
ники же театральной студии 
придумали и озвучили голо-
сами локации будущего. 

«Я всё время думаю про 
образование будущего и о том, 
как решить его сегодняшние 
проблемы. Мне кажется очень 
важным давать юным людям 
зону собственной ответствен-
ности, создавать почву для 
дискуссий и совместного сочи-
нительства. И в Школе креа-
тивных индустрий эта замеча-
тельная возможность есть», – 
отметила Юлия Клейман, ку-
ратор и режиссёр.

Формат спектакля не пред-
полагает большого количества 
зрителей – не более 20 чело-
век. Показы пройдут в авгу-
сте-сентябре и возобновятся 
весной 2025 года. 

�� августа ͑еатр драм Кузбасса и ͗кола 
креативнͳ индустриΨ представят премьеру� 
аудиоспектакльпрогулку. Сбор зрителеΨ   
у стен театра. ͌а ͻтот раз деΨствие развернёт
ся снаружи� а сʹеноΨ станет весь истори͵ескиΨ 
ʹентр города Кемерово. Кстати� артистов нель
зя будет увидеть� зато иͳ голоса будут зву͵ать 
прямо в голове зрителя. 

mŖемаленƅųие герои} 
своего гороŭа
В ͎рокопьевском драмтеатре на͵ались репетиʹии нового спектакля. 
͎остановка будет о прокоп͵анаͳ и городе ͎рокопьевске.

n ˯удожник�постановˍик 
ˣаси˅иса ʶокина.

n ˫ежиссер 
˥вгениֹ ʲапˌин.




